

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Londres 1.º de enero.

Las contingencias belicasas que cual espada de Damocles han estado y están aun pendientes sobre el pueblo inglés, han obligado á los cuerpos facultativos del ejército á apresurar los ensayos del nuevo armamento y á ejecutar atropelladamente muchos preparativos y maniobras que en tiempos ordinarios solo suelen verificarse en determinadas épocas del año.

En la llanura de Shoeburyness se hacen al efecto repetidos experimentos de tiro con el famoso cañon de 81 toneladas. Esos experimentos acaban de entrar en una fase muy interesante y curiosa. Es sabido que dicho cañon tiene suficiente potencia para atravesar la coraza del buque de hierro mas formidable que exista, pero en cambio parece que un buque de madera por débil que sea, no tiene porque temer ninguno de sus tiros. De buenas á primeras esta afirmacion parecerá absurda. Sin embargo, es facilísimo dar á comprender la razon de por qué sucede así.

En varios de los experimentos citados se lanzaron granadas contra un blanco representado por los costados de un buque de madera, y en cada disparo el proyectil perforó ambos costados sin estallar y sin causar otras averias que dos agujeros del diámetro de 38 centímetros, porque la resistencia que opuso la madera á su paso no fué suficiente para hacerle estallar.

Corresponderia de consiguiente dar mayor sensibilidad al aparato destinado á provocar la explosion en el momento del contacto; pero todos los artilleros están contentos en que esto es imposible. El choque producido por la descarga de aquella monstruosa pieza es tan formidable que, cargándola con proyectiles muy sensibles, seria de temer, á cada disparo, una explosion interior.

Este tardío descubrimiento ha causado aquí una gran sensacion entre las gentes del arte artillero. y como no, si todos á la una habian sostenido que el acorazado á quien se armara con el cañon de 81 toneladas se hallaria en situacion de hundir con pocos tiros, toda una escuadra de fragatas de madera? Hay, pues, que abandonar esta pretension y reconocer que en parecido combate, el mayor cañon británico sería impotente por su mismo exceso de potencia. No se crea con todo que á pesar de esta inesperada desilusion se haya abandonado la construccion de cañones de gran calibre destinados al armamento de los acorazados; al contrario, los arsenales no se dan punto de reposo y muestran una actividad siempre creciente.

Les supongo enterados de que las hazañas del famoso cañon á que me refiero, las supera con creces el otro cañon de 100 toneladas que sir Armstrong entregó hace tres meses al gobierno italiano. Agujoneada por esta derrota, la Junta de Artillería ha decidido que la fundicion de Wolwitch proceda inmediatamente á la construccion de un cañon mucho mas monstruoso que los anteriores. Este nuevo instrumento de destruccion tendrá una longitud de 40-80 metros, un calibre de medio metro y un peso de 175 toneladas. Háse calculado que los proyectiles de tonelada y media de peso disparados por este cañon podrán perforar á kilómetro y medio de dis-

tancia una plancha, no ya de hierro, sino de acero, de 90 centímetros de espesor. Si la práctica confirma estos cálculos, la prolongada y dispendiosa lucha de los «artilleristas» y «corazistas» estará definitivamente decidida en favor de los primeros. En efecto, el peso de una coraza de tal espesor excede mucho del límite extremo que las leyes de la gravedad permiten darle, aun cuando se trate de buques de grandísimas proporciones.

En el mismo terreno de armamento y defensa del país, en el campamento de Aldershott, se están haciendo pruebas de un invento ingeniosísimo é importante. Es sabido que una de las mayores dificultades del tiro de largo alcance consiste en graduar exactamente la distancia que separa al tirador del objetivo. A falta de conocimientos precisos, el soldado que no cuenta con otra regla que la que ha podido sacar prácticamente de los ejercicios del campamento, rara es la vez que da la elevacion necesaria al arma, y la exactitud del tiro queda reducida á un efecto de puro azar. Las perturbaciones atmosféricas contribuyen tambien muchísimo á que el tirador mas adiestrado yerre con frecuencia el blanco.

Pues bien: un oficial del campamento de Aldershott acaba de inventar un pequeño instrumento óptico que pone al soldado ménos inteligente en aptitud de determinar al instante y de una manera absolutamente precisa la distancia exacta que le separa del enemigo. Ningun informe puedo dar sobre la composicion de ese instrumento á causa de guardarse sobre ello el mas profundo secreto. Dícese que es una invencion que no se ha dado á luz hasta quedar perfeccionada, y que es fruto de varios años de trabajos y experimentos.

Si llena las esperanzas que ha podido concebir, el arte de la mútua destruccion habrá dado un gran paso, y los ingleses, por el mero hecho de poseerla, serian invencibles aun peleando con menor número de fuerzas. Está visto que el arte de la guerra va revistiendo cada día un carácter mas mecánico.

Londres 2 de enero.

En tanto que los diplomáticos procedentes de Londres, París, Roma, Berlin, Viena y San Petersburgo se ocupan en Constantinopla en arreglar á los mahometanos establecidos en Europa, la reina Victoria toma en Asia posesion definitiva, no solo de la herencia sino tambien del título de los soberanos mogoles.

El virey de las Indias, lord Lytton, presidió ayer en Delhi una solemnidad, á la cual asistieron todos los reyezuelos indígenas, y en la que se desplegó una extraordinaria ostentacion de lujo asiático. Lord Lytton proclamó oficialmente Emperatriz de las Indias á la reina de las islas Británicas. Aprovechó el suceso para bosquejar á grandes rasgos la historia de la dominacion inglesa en la India.

El primero de enero de 1601, la reina Elisabet concedió á un sindicato de comerciantes ingleses el monopolio del comercio de las Indias orientales. Un siglo y medio mas adelante ese gremio de comerciantes, poseian un territorio de ochocientas millas cuadradas poblado por ciento y treinta y dos millones de habitantes, y aquel pequeño sindicato de á principios del siglo XVII habia pasado á ser la muy poderosa Compañía de las Indias.

Administró la Compañía sus vastas posesiones

durante dos siglos y medio, y con fortuna siempre próspera hasta 1857 en que estalló la insurreccion cipayá. Sofocóse esta en poco tiempo, gracias a los esfuerzos del ejército inglés, y en consecuencia la imponente Compañía que muchos indios se figuraban ser toda una vieja en carne y huesos fué reemplazada el 1.º noviembre de 1858 por la su graciosa majestad la reina de Inglaterra, que en un ceremonial parecido al de ayer, proclamábase «reina de las colonias y dependencias de la Gran Bretaña en Europa, Asia, Africa, América y Australia.»

Sobre las ruinas todavia humeantes del mismo Delhi, y en presencia del Gran Mogol Mohamed Salí, príncipe de 84 años, que los revoltosos acababan de reconocer como emperador de la India, fué aclamada la jóven soberana cuya encantadora faz dijeron los poetas indígenas venia reflejada en el planeta Venus. Desde este instante sobre el trono de Aurang Zeb se sentaba una Hanovre. ¡Sombra de la grande y ambiciosa Elisabet, cuanto debiste conmoverte en tal dia y mas ayer viendo realizados los timbres de tu corona por una insignia imperial!

El esplendor de esta corona, ¿deslumbrará en realidad y fascinará á los centenares de orgullosos rajahs que ayer asistieron sumisos á la solemne proclamacion de su caida, ó bien herirá mas profundamente su amor propio hereditario? Eso es lo que les importaba á los lores ingleses aclarar antes de apoyar el bill imperial de M. Disraeli; aunque si lo adoptaron, como se dice, para proporcionarse un refugio, ellos y la dinastía el dia en que la Gran Bretaña se deje arrastrar por las corrientes democráticas, las consideraciones de cualquier otro orden debieron pesar poco en su animo.

Todo inglés imparcial prevé que el eco de la ceremonia de Delhi despertará ambiciones que hasta aquí dormitaron: en una palabra, que sus compatriotas no están suficientemente arraigados en el país para resucitar el gran imperio mogol. Teme que el acto de ayer haya sido prematuro y que creyendo deslumbrar la imaginacion de aquellos pueblos, el Parlamento británico habrá sembrado nuevos gérmenes de envidia y animadversion.

Es propio de la tenacidad del carácter inglés empeñarse en llevar adelante empresas reputadas como imposibles una vez ha intentado realizarlas. No hace tres meses que el «Alert» y la «Discovery» están de vuelta de las regiones polares, y á pesar de la poca fortuna de dicha expedicion, ya se está estudiando seriamente armar otra para el verano próximo.

Los fondos para la nueva expedicion se están recogiendo por suscripcion entre todos los «Jacht clubs» del reino, y las ilusiones para suponer que tendria éxito se están amasando en los relatos de un doctor Peterman que aconseja tomar la ruta de la Groenlandia oriental, ruta, dice, que los barcos balleneros hallan libre de hielos cada año hasta los 80 grados de latitud.

Incluso en invierno, dice, que hay posibilidad de recorrer dichos parajes, y lo atribuye á que las corrientes asiáticas que desembocan en el mar glacial toman la direccion de la Groenlandia. En realidad la excursion del buque alemán «Hansa» por dichos parajes fué bastante afortunada, pero á todas luces insuficiente para inspirar tanta confianza de llegar al Polo por la Groenlandia oriental cual abriga el doctor Peterman y los intrépidos y paganos que se

disponen á secundar su quimera. Despues de los ensayos practicados, tengo yo al Polo por inaccesible, á lo ménos contando con los simples medios de la navegacion.

(«Imprenta.»)

París 3 de enero.

El contraproyecto turco rechaza la cesion de la fortaleza de Zwornich á Servia, la institucion de una comision europea inspectora del cumplimiento de las reformas y el jurado mixto. Rechaza tambien la creacion de tribunales especiales y el empleo oficial de las lenguas locales.

¿Cuán distantes están, pues, de entenderse turcos y europeos? Los primeros no quieren oír hablar de la creacion de una comision internacional, en tanto que los segundos representados en la Conferencia tratan de conceder á dicha comision facultades muy extraordinarias.

Quieren nada ménos que tenga derecho de revisar las sentencias dadas en Bulgaria contra los cristianos por hechos referentes á la insurreccion; de proceder á la reparticion de las indemnizaciones que el gobierno satisfará á los agraviados; de reconstruir las casas é iglesias arruinadas á expensas de la provincia, y de incorporar en la gendarmería cuadros de oficialidad extranjera. Quieren asimismo que la comision pueda inspeccionar la marcha de los empleados y la percepcion de los impuestos, y que sus decisiones sean ejecutivas.

A todo eso, y mucho ménos, declaró Midhat bajá á lord Salisbury que los turcos preferian su ruina en una famosa entrevista, sobre la que el «Figaro» nos da curiosos, sino muy verídicos detalles.

Todos habeis venido, díjole el bajá al milord con aire descompuesto, á instalaros pérfidamente en nuestra capital, como unos ladrones, para disponer de nosotros absolutamente cual si el imperio otomano hubiere muerto. Mas el cadáver despierta al fin, y no lograreis enterrarle sino bajo un monton de ruinas.

Bien sabeis, respondió el marqués con calma á este vehemente apóstrofe, que no podeis contar, rehusando las proposiciones de la Conferencia, ni con el apoyo moral ni material de la Gran Bretaña. Y el marqués, creyendo aplacar las iras del bajá sacó á colacion las hecatombes de Bulgaria. Nunca lo hiciera. Midhat-bajá, aun mas enfurecido, le replicó:

Todo lo que se dice es falso: la insurreccion ha sido provocada por los agentes rusos y los comités panslavistas del general Ignatieff. Si no me detuvieran aquí los deberes de mi cargo, os tomara por la mano, señor marqués, os conduciria á Bulgaria, iríamos juntos de puerta en puerta á consultar á los campesinos, y entre diez no halláramos uno que se quejase con fundamento de la administracion: estoy tan seguro de lo que digo, que no vacilo en daros mi palabra de honor.

Esa es grilla, repuso el marqués de Salisbury, nuestros informes y cartas establecen completamente lo contrario. Y como de esa réplica del marqués se siguiera entre ambos personajes un pugilato de recriminaciones y mentís no del todo disfrazados, el representante británico dió la entrevista por terminada antes la cosa no subiera á mayores.

Los delegados confian poco ya en la reunion de mañana. Sus deliberaciones versan mas sobre el lugar donde podrán reunirse nuevamente una vez abandonada Constantinopla, que sobre los términos conciliatorios con que tal vez el turco aplacaria un tanto su intransigencia.

El punto en que la Conferencia volverá á reunirse no está designado; la eleccion de los plenipotenciarios puede recaer así en Berna como en Atenas,

pero desde este instante las respectivas embajadas hacen presurosamente preparativos de marcha.

El gabinete británico ha mandado dar explicaciones verbales al gobierno helénico sobre los motivos que ha tenido para enviar la escuadra á Atenas, y como prueba de consideracion á la independencia de aquel país, le ha pedido permiso para la estancia de la escuadra en sus aguas.

Los militares belgas han acogido perfectamente la perspectiva de pasar á ser los gendarmes de Europa en Bulgaria. Muchos oficiales han pedido que se les tenga presentes en el acto de formar las listas del cuerpo expedicionario.

Con respecto á eso puedo asegurar que la iniciativa de formar la gendarmería europea de Bulgaria con tropas belgas, no procedió de Francia sino de Rusia. Francia no ha abandonado en todos estos tiempos el papel de extricta inmovilidad que se ha propuesto guardar hasta el dia de la revancha.

Son muy desconsoladoras las noticias que llegan de provincias tocante á los estragos causados por el fuerte huracan que aquí se sintió anteayer. Su paso por Francia, será memorable por bastante tiempo, en razon de las inundaciones y desperfectos que produjo en una época que de ordinario se distingue mas por la persistencia de los hielos que por perturbaciones atmosféricas de carácter equinoccial.

Berlin 31 de diciembre.

El decreto imperial que fija para el 10 de enero las elecciones del Reichstag agita forzosamente todo el país. En todas partes se notó la misma febril actividad para revisar las listas electorales.

Antiguamente la eleccion duraba dos dias, el sábado y el domingo; á partir de hoy se verificará en uno solo. El miércoles, 10 de enero, dia del santo del emperador, tendrá, pues, lugar el escrutinio.

El haber fijado este dia no es ageno sin duda á las preocupaciones supersticiosas del emperador, y mucho ménos todavía á los pérfidos designios de los que creen indispensable un espurgo del cuerpo electoral.

En efecto, un buen número de electores se verán privados de acudir á las urnas á causa de sus ocupaciones; no obstante, el elemento democrático piensa trabajar con todas sus fuerzas y no descuidará nada, abandonando al contrario sus quehaceres para tomar una parte muy activa en la lucha.

Esto no es muy del agrado de M. de Bismark, en quien las tendencias «fencialistas» han ido cobrando mucho arraigo.

No cabe duda, pues, que por su parte se proporcionarán facilidades para el espurgo del sufragio. Los socialistas por la suya compensarán esta mala voluntad con su acostumbrada diligencia y acudirán á las urnas aun teniendo que perder una parte del jornal.

La importancia del partido socialista alemán puede medirse por la de sus publicaciones. El «Adelante» su verdadero órgano oficial que salió á raiz del Congreso socialista de Göttingue, cuenta con 150,000 lectores, y el semanario de la misma comunión titulado el «Nuevo mundo» en seis meses de existencia ha adquirido ya 17,000 suscritores.

El «Adelante» que sea dicho de paso, no tiene carácter internacional desde la guerra franco-prusiana, tiene una clientela siempre creciente y por lo ménos igual á la de las veinte publicaciones socialistas del resto del imperio. En Munich hay periódico de esta clase que años atrás no tenia cincuenta lectores, y hoy los cuenta á millares. Por todos estos indicios la minoría socialista inspira aquí verdadero temor á ciertas clases: y se ve acercarse el dia en que será mayoría.

Dijose en algun tiempo que Alemania perecería

á manos de la revolucion; hoy ciertamente no podría decirse otro tanto, pues hecha excepcion de sus ideas, los socialistas de por aquí están muy ufanos de la gloria alemana, y serán tal vez los primeros en abdicar alguno de sus principios á trueque de mantener la unidad últimamente creada. Su ideal es llegar al planteamiento de un sistema económico dentro de la unidad nacional.

La propaganda socialista halla con todo poca acogida entre los campesinos, pero la halla en cambio extraordinaria en los grandes centros mercantiles y en las antiguas ciudades anseáticas y antiguas repúblicas, como Brema, Hamburgo, Francofort, Lubech y Leipzig.

Los socialistas predominan totalmente aquí en la capital; pero sus doctrinas en cambio son escasamente aceptadas en toda la Pomerania, Silesia, Mecklemburgo y algunos otros antiguos principados.

De aquí que aunque los obreros se afanen por ir á votar, los campesinos, que son sus correligionarios, es muy dudoso que abandonen sus labores para cumplir este deber político social. Todo eso habremos ganado, dirán los expurgadores de por aquí.

Pasando á otro asunto, creo que no dejarán de interesar á esos lectores algunos detalles acerca de las recepciones que tienen lugar en el palacio del árbitro de los destinos de este país, el canciller M. de Bismarck.

A las nueve comienzan á entrar las personas invitadas, vestidas de etiqueta y sin descuidar la corbata blanca. Primeramente se entra en el salon de la princesa, que lleva una vida tan retirada como su marido; ambos conocen poca gente, y ella se presta á participar de las recepciones, rodeada de la princesa María y algunas amigas íntimas. Los diputados pasan, saludan, y de la primera pieza entran en la segunda, que es el salon del piano, en donde el canciller recibe á los reciénvenidos en traje militar, que es su vestido favorito. Saludan al príncipe los diputados, y este alarga la mano á los desconocidos, y corresponde con algunas frases corteses á aquellos que tienen mas intimidad con él.

Despues de esto, ábrese la puerta de una gran sala, ricamente decorada, y los convidados pasan á ocupar cómodos sillones y se agrupan al rededor de las mesitas en ella colocadas. Entáblanse animadas conversaciones; el Canciller va de una parte á otra, habla con estos, discute con aquellos, allá le cuentan un sucedido, aquí un chascarrillo, acullá hacen comentarios sobre uno de sus discursos, mas lejos le colman de adulaciones, y todo, en fin, es moverse, agitarse, charlar y reír, porque tambien eso y algo mas es permitido á los amigos del dueño de la casa. Al dia siguiente, los periodistas que en todas partes tienen entrada, estampan en letras de molde, una frase cogida al vuelo, ó una máxima, ó un pensamiento que ha producido efecto en la recepcion, cuidando de prodigar los mas finos elogios al señor de Bismarck, su anfitrión.

De pronto ábrese otra puerta; la de la sala de los banquetes. Solo diré, para abreviar, que los convidados se hartan de ricos fiambres, y hacen honor á la cerveza del príncipe, que los inteligentes califican de excelente y consideran como la mejor del imperio. El convidado que quiere beber, se levanta, toma un vaso y se sirve él mismo. Nada mas curioso y agradable que esas recepciones francas con que el Canciller obsequia á sus amigos.

Comienzan ceremoniosamente, anímanse por instantes, y la jivialidad va creciendo hasta el final. Al final, esto es, á las once de la noche, la princesa entra en el salon y los convidados se despiden con la misma ceremonia de antes. Una vez terminada la despedida, el señor de Bismarck y su esposa

se retiran á sus habitaciones y pocos minutos despues sucede á la algazara y bullicio el mas completo silencio.

(«Imprenta.»)

1876.

Con este título publica el «Times,» como todos los años por este tiempo, una reseña de los principales acontecimientos políticos que ha tenido lugar en el año que finaliza. Aparte de la terminacion de la guerra civil en España y de las diferentes fases y graves complicaciones por que ha pasado la cuestion de Oriente, no encuentra el diario inglés que hayan ocurrido en el año 1876 acontecimientos de la gravedad é importancia que en los anteriores años. Señala, sin embargo, rápidamente los siguientes:

En España, el término de la guerra civil, la eleccion de las Cortes, las cuestiones á que dió lugar el art. 11 de la nueva Constitucion, la salida del general Martinez Campos con numerosas fuerzas para Cuba, y la peregrinacion á Roma.

En Italia, la caída del ministerio Minghetti, su sustitucion por el más avanzado, que preside Depretis, y las nuevas elecciones, verificadas bajo la influencia de este ministerio, y que han dado por resultado alejar, quizás por mucho tiempo del poder, á los pseudo conservadores de la revolucion italiana.

En el Vaticano, la muerte del Cardenal Antonelli, y su reemplazo por el Cardenal Simeoni: en Alemania, ninguna nueva recrudescencia de la persecucion religiosa, pero tampoco ningun arreglo amistoso entre los católicos y el gobierno; y en Bélgica, comienzos de luchas y discordias religiosas, de que parece libre aquel pacífico país.

En Francia, el término de los trabajos de la Asamblea Nacional, elegida en 1871, la dimision de M. Buffet como Presidente del Gabinete, su sustitucion por M. Dufaure, las nuevas elecciones cuyo resultado ha sido llevar al Cuerpo legislativo compuesto de 530 miembros, cerca de una mitad de republicanos de todos matices, 60 radicales rojos, otros tantos orleanistas, 90 bonapartistas y 36 legitimistas; mientras que en el Senado, por el contrario, los senadores elegidos por las corporaciones populares y los nuevos nombramientos hechos por el Senado ya constituido, han venido á dar en este Cuerpo una preponderancia relativa á las fuerzas conservadoras.

Así, mientras el Cuerpo legislativo anulaba las elecciones de los diputados católicos ó bonapartistas, restringia la ley de libertad de enseñanza, amnistiaba á la «Commune» y reducía ó suprimía del presupuesto las sumas consignadas para satisfacer los gastos del culto y clero, derribando á monsieur Dufaure, la alta Cámara nombraba, para llenar las vacantes que ocurrían en su seno, á las eminencias del partido conservador, rechazaba las reformas que destruían virtualmente la ley sobre libertad de enseñanza, se negaba á amnistiar á la «Commune» y restablecía los créditos suprimidos por el Cuerpo legislativo al discutir el presupuesto de cultos. La entrada de M. Jules Simon en el ministerio y la crisis laboriosa que ha precedido á su nombramiento no parecen destinadas, á pesar del expediente conciliador adoptado estos dias, á terminar el antagonismo entre los dos Cuerpos del Estado, y aun el del Cuerpo legislativo con el del Presidente de la república que se ha negado tenazmente á sacrificar al ministro de la Guerra á las pasiones de los libre-pensadores de la Cámara baja.

En los Estados-Unidos, la Exposicion universal de Filadelfia, la celebracion del centenario de la independencia de la república, y, sobre todo, la eleccion de presidente, que ha dado lugar á tantas pe-

ripecias, y cuyos resultados definitivos no son aun completamente conocidos.

En Méjico, la renovacion de la anarquía con el triunfo del conspirador Porfirio Diaz.

La cuestion de Oriente la que mas ha preocupado á Europa durante el año 1876, y la preocupa todavía. A la insurreccion de la Bosnia y la Herzegovina, secretamente fomentada por Servia y Montenegro, siguió en Mayo el asesinato de los cónsules francés y Aleman en Salónica, y no ménos ineficaz que la nota del conde de Andrassy fué el Memorandum de Berlin, redactado de acuerdo con los tres grandes imperios europeos, pero no aceptado por Inglaterra ni presentado á la Puerta.

La revolucion que por este tiempo tuvo lugar en Turquía, y que deponiendo al sultan Abdul-Medjid le reemplazo con su sobrino Murad V, parecia que iba á cambiar sensiblemente la faz de las cosas. Pero á los tres meses de la muerte de Abdul-Medjid y despues de haber sido asesinados los principales jefes de la insurreccion que llevó al trono á Murad V, este mismo fué depuesto por su incapacidad física, nombrando en su lugar su hermano Abdul-Aziz.

Mientras tanto estallaba en la Bulgaria, al Sur de la Península de los Balkanes, una insurreccion de los cristianos en la que perecieron algunos musulmanes. El gobierno turco, que se vió sin fuerzas disponibles en medio de sus complicaciones interiores para reprimir esta insurreccion autorizó que se llamara á las armas á la poblacion mahometana, y atacó con el concurso de tropas irregulares, no solo á los insurrectos, sino á la poblacion cristiana pacífica, cometiendo graves crueldades y excesos que conmovieron la opinion en Europa.

Lord Derby se dirigió en términos perentorios y enérgicos al gobierno turco. Mister Gladstone convocó meeting y publicó folletos, en los que pedía la expulsion de los turcos en Europa, y en los últimos dias de Julio, Servia y Montenegro, indudablemente de acuerdo con Rusia, declararon la guerra á Turquía.

Menos afortunada que Montenegro, la Servia con sus tropas, al mando del general Tcherniaieff, experimentó serias derrotas que la continua afluencia de voluntarios rusos á su ejército no logró evitar, y despues de muchas negociaciones y dificultades, se impuso á la Puerta un armisticio de seis semanas que está á punto de ser renovado.

Mientras tanto Rusia movilizó su ejército, poniendo 200,000 hombres sobre las armas, al mando del gran duque Nicolas, y la conferencia internacional europea, en la que toman parte las grandes potencias, inauguró sus trabajos en Constantinopla, y hoy casi solo falta que Turquía acepte sus proposiciones.

París 4.

«Midhat-Bajá (decía esta noche en la tertulia de Mr. Thiers el embajador austriaco que, mejor que nadie, conoce toda la verdad sobre lo que pasa en Oriente) se ha propuesto poner en evidencia de una manera palpable, que la guerra que estallará entre Turquía y Rusia, primero, no es obra de Turquía; segundo, ha sido provocada por Rusia; tercero, reconoce por causa inmediata el deber del gobierno otomano de conservar íntegras la dignidad y la autoridad de la Sublime Puerta; y cuarto, es por lo tanto una lucha en la que Rusia busca su engrandecimiento, Turquía su propia defensa.

»Difícil es encontrar plan más hábil y digno y por eso Midhat-Bajá no ceja ni en sus propósitos ni en su plan de conducta.

»Sigan ó no sigan en Constantinopla los plenipotenciarios europeos, están hoy convencidos de que, en suma, al exigir ciertas reformas inmediatas de

Turquía, van mucho mas allá de lo que con justicia tienen derecho á pedir de una nacion cualquiera.

»Las relaciones diplomáticas «amistosas» entre Turquía y las potencias, deben considerarse como rotas, gracias á la habilidad suma con que el embajador ruso, general Ignatieff, ha sabido colocar la cuestion sobre un terreno de pugna y de supuesto decoro que nada, absolutamente nada, tiene que ver con el objeto de la conferencia, que es la seguridad de la vida y la hacienda de los cristianos turcos.»

Crónica Local.

Mañana que celebramos el glorioso Aniversario de la Conquista de Menorca y la fiesta de nuestro Patron San Antonio Abad, vienen bien estas cuatro noticias estraidas del periódico francés «Le Monde.»

La Isla Menorca, *Balearis Minor*, tiene 53 kilómetros de extension y 22 de latitud, se divide en 4 distritos, á saber: Mahon, Ciudadela, Mercadal y Almayor ó Alayor. Los Cartagos fundaron en dicha Isla las ciudades de Mahon y la de Jammon. Menorca fué sucesivamente dominio de los romanos, de los vándalos, de los moros, de los aragoneses y de los castellanos. Los ingleses se apoderaron de ella en 1708 comunicándole sus costumbres y su idioma, los franceses la conquistaron tambien en 1756 para devolverla otra vez á los mismos antiguos poseedores en 1763. Menorca fué por fin entregada á los españoles en 1779 á quienes el tratado ó convenio de París aseguró la posesion en 1783.

La capital de la Isla es Mahon, ó puerto de Mahon, *Portus Magonis*. Esta ciudad cuenta unos 20 mil habitantes, fué fundada en 702 antes de la venida de Jesu Cristo, por un Cartago llamado Magon; murió éste sucediéndole otro Magon hermano de Annibal á quien se debe la construccion de las primeras fortalezas de la ciudad.

Menorca tuvo su primer Obispado poco antes del siglo quinto. Sus obispos eran dependientes, al decir de Labbe, Carlos de San Pol, Cantelió y Ruinar del Arzobispo de Cagliari, al tiempo de la dominacion de los vándalos. Hacia el año 1058, los cristianos de las Baleares se hallaban bajo la jurisdiccion del Obispo de Barcelona su metropolitano. Se restableció el Obispado de Menorca al fin del siglo XVIII (13 julio 1795) su silla episcopal fué ocupada por los Prelados cuyos nombres siguen:

- 1.º Antonio Vila y Camps desde el año 1797 hasta 1802.
 - 2.º Pedro Antonio Juano desde 1802 á 1807.
 - 3.º Jaime Terasa solamente elegido en 1807.
 - 4.º Jaime Creus y Martí, trasladado al obispado de Tarragona en 1820 á donde murió cinco años despues en 1825.
 - 5.º Antonio Ceruelo Sans desde 1824 á 1830.
 - 6.º Juan Antonio Dias Merino, consagrado á Madrid en 1832, instalado en 1837, desterrado á Marsella en 1842 en cuya ciudad murió dos años despues en 1844.
 - 7.º Tomás de Roda en 1852 trasladado á la silla episcopal de Jaen en 1857 muriendo en la misma capital en 1858.
 - 8.º Mateo Jaume y Garau, hijo de Mallorca á donde nació el 11 agosto de 1811, elegido obispo de Menorca el 21 diciembre de 1857, Padre del Concilio del Vaticano, trasladado á la silla episcopal de Mallorca el 17 setiembre de 1875.
 - 9.º Manuel Mercader y Arroyo, nacido en Barcelona el 11 Noviembre de 1823, secretario que fué del señor Obispo de Pamplona y canónigo de la misma capital, doctor en Sagrada Teología, elegido para la diócesi de Menorca el 17 Setiembre de 1875.
- Esta diócesi pertenece á la provincia eclesiástica de Valencia (España) igualmente el Obispo de Mallorca cuya residencia es Palma su capital y de Orihuela, Segorbe etc., etc. Antiguamente, esta provincia poseía como sufragáneos los obispados de Denia, Játiva, Elche y Juica.

En nuestro coliseo mañana tendrá lugar la representación de la ópera *Favorita*.

Mañana la sociedad «Circo Industrial» dará su acostumbrada función la que es á beneficio del director de orquesta nuestro paisano don Estéban Bagur. En esta función se repetirá el brándis de que ya dimos cuenta al cantarse por primera vez en dicha sociedad.

La Administración de los vapores correos nos ha facilitado el siguiente telegrama del capitán del vapor «Mahonés»:

Palma 16.—10'15 m.

Mahón 16.—10'38 m.

Hoy saldremos á la hora de itinerario.—*Thomas*.

Desde la noche de ayer se deja sentir al gun poco el frío con el viento Norte que está reinando.

La función á beneficio del caricato señor Giardini consistirá en la ópera *Norma*, el aria de barítono del *Barbero de Sevilla* y la serenata de la ópera *D. Juan*, cantadas ambas por el beneficiado.

Refiere la «Crónica de Cataluña» que en una carta de Filadelfia se manifiesta que el invierno se ha presentado allí de un modo prematuro y extraordinariamente frío.

La nieve cubre hace dias aquel suelo. Ha llegado el termómetro á 16 grados bajo cero y en los primeros 18 dias de diciembre ha habido 11 en que ni en las mejores horas se ha pasado del estado de congelación.

Añade la carta que dentro de los palacios de la Exposición se experimenta la temperatura del hielo, oscilando allí el termómetro entre 2 y 5 grados bajo cero, rompiéndose con tal frío las botellas de aguas minerales, medicamentos, barnices y aun vinos y licores que no son cargados de alcohol.

El sufrimiento de los encargados del embalaje dicen que es estremado.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Estefanía de Quinzani, S. Fulgencio, ob., S. Honorato arzob. y S. Berardo y comps. mrs.

CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia de S. José, de 5 á 7 de la tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en S. Francisco.

En la iglesia parroquial, mañana la misa mayor será solemne en honor de San Antonio Abad Patron de nuestra isla, con sermón sobre la conquista de Menorca por el Dr. Ildefonso Hernandez pbro., y despues de la misa tendrá lugar la procesion de costumbre. Por la tarde despues de visperas solemnes hará el panegirico de S. Rafael Arcángel el mismo orador.

En la iglesia de S. Antonio de Viana mañana por la tarde se dará principio á su devoto y solemne octavario que annualmente se dedica en honor del propio santo, padre nuestros y gozos con acompañamiento de armonium.

En la iglesia parroquial, el viernes al anochecer se cantarán solemnes completas en honor de nuestro Patron y abogado el mártir S. Sebastian. Sábado á las 10 misa ma-

yor esplicando sus glorias D. Jaime Tutzó pbro. y despues la procesion de costumbre. Y al toque de oracion se dará principio al piadoso octavario.

Santo de mañana.

✠ SAN ANTONIO ABAD, patron de Mahou y Ciudadela.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 18 minutos de la mañana.

—Pónese á las 5 horas, y 4 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 y 17 minutos de la mañana.

—Pónese á las 8 y 53 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 15.—5'10 t.

Mahon 15.—8'03 m.

Hoy se celebra la última conferencia en Constantinopla.

Los rusos concéntranse hácia el Sur.

Interior, 11'50.

Exterior, 12'50.

Bonos, 58'00.

Anuncios.

LA BENEFICENCIA EN ESPAÑA.

POR EL DR. D. FERMIN HERNANDEZ IGLESIAS, Gefe de la Seccion de Beneficencia en el Ministerio de la Gobernacion.

Esta obra, únicamente de su clase, es una exposicion historico-crítica y legal completa de aquel importante servicio administrativo que tan honorosos precedentes tiene en España. Consta de seis libros con utilísimos expedientes, algunos de documentos inéditos, y dos tomos en 4.º con mas de 1300 páginas de esmerada impresion.

Se vende á 11 pesetas el ejemplar en las principales librerías y en el domicilio del autor, Travesía de la Pasada, 10, 30. Madrid.

Trajes de Máscara.

En la Cuesta de Deyá n.º 47 alquilan trages de máscara para los bailes de este carnaval.

Importe adelantado.

Aguas minerales naturales de Vichy y Spá.

Véndense en la farmacia de Bofill Infanta 10 Mahon.

Los dueños de pianos particulares que deseen alquilarlos pueden avistarse con el profesor D. Bartolomé Briones. Calle de la Plana n.º 14.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato.

MORAD

Plaza de la Constitucion.



Hoy podemos ofrecer á este ilustrado público las verdaderas máquinas de la Compañía Fabril SINGER de Nueva-York.

Las tituladas

MÁQUINA FAMILIA,

son las únicas que pueden coser desde la tela mas fina hasta cuatro gruesas de cuero.

En cuanto á labores varias, cuentan, dichas máquinas, con piezas accesorias que con toda perfeccion rizan, bordan con trencilla, acordonan, encintan, acolchan, rivetean, cosen y al mismo tiempo marcan, pliegues de todas anchuras, hacen dobladillos en toda clase de telas, de los anchos que se quiera, sin necesidad de doblarla; como podrán ver las personas que nos honren con su visita en el Establecimiento de D. Juan Cloquells, Arravaleta 17.

Los Sres. Sastres, Sombrereros, y Zapateros, Modistas y Costureras, encontrarán en este Establecimiento, las mejores máquinas para coser, mas apropiadas á sus trabajos.

9

TEATRO.

FUNCION PARA EL MIERCOLES 17 DE ENERO DE 1877.

3.º de Abono.

6.º Serie.

Se pondrá en escena la ópera seria en 3 actos dividida en 4 del Mtro. Donizetti, titulada:

LA FAVORITA.

DIRIGIDA POR EL MAESTRO SIG. ARCHIMEDES MONTANELLI.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpel, Bastion 39.

PARA ARRIBA.

Saldrá de este puerto del 20 al 25 del corriente enero el vapor español

RÁPIDO.

Para informes dirigirse calle San Fernando número 2.